

新川高校って、 どんな学校？こんな学校！

～新川高校の「現代文」期末考査風に作ってみました～

問 次の文を読んで、あとの問いに答えなさい。

生徒玄関前の桜が若葉に変わった4月の終わり、①新川高校には今春卒業したばかりの卒業生が集まっている。卒業証書を受け取ってそんなに時間も経っていないのに、彼らの姿は皆、大人びた様子で、照れくさい感じがした。

「何かさあ、会社って大変なんやけど…」元バレーボール部のはじめ君がつぶやく。

「大学も大変なんですよ。ひとり暮らしも大変だし。」県外の大学に進学した瑞穂さんは、消え入りそうな声でささやいた。

「会社では、資格とるために高校以上に勉強せんならんし。高校の方が楽やった…。②部活動も楽しかった…。寝とって良かったし。今さらやけど基礎学力って大事やね。」

「寝ているのはダメですよ。」瑞穂さんの口からこぼれる小さな声は相変わらずきつい。でも、彼女らしくてどこか懐かしい。

「大学も、③高校までの基礎が分かっていることが前提で講義が進むから…講義についていくのが大変…」

瑞穂さんは、新川高校時代、特別ゼミに参加して授業以外にも進路実現に向けて努力していた。彼女は寝残り屋だ。新川高校には④学習できる環境がある。

「俺…、高校生の時、もっと勉強しておけばよかった…。後輩には頑張ってもらいな。」

はじめ君がこんなことを言うなんて、意外だった。

「あんた、寝とったからね。」と言い放つ瑞穂さんは相変わらず冷たい。

⑤昭和48年に創立した新川高校の卒業生は、9,000人を越える。新川地区では、多くの卒業生が活躍している。

「会社の上司も新川高校の先輩で、いろんなことを教えてくれるけど、すごく厳しよね。将来は⑥この地域を支えろってね。」大変そうに話しているが、はじめ君の表情は輝いている。

「みんなに会えてスッキリしたよ。俺、頑張ろうかな。」僕は、はじめ君が将来この新川地区で大活躍するような気がした。今年の夏は、みんなで会う約束をしようと思う。

「予定が入っているかも…」瑞穂さんは、相変わらず冷たい。

【濱元克吉「新川でもいいんじゃないの」より】

- Q1. ①新川高校には今春卒業したばかりの卒業生が集まっているとありますが、新川高校には、卒業したばかりの生徒が集まるイベントがあります。そのイベント名を答えなさい。
- Q2. ②部活動とありますが、新川高校が平成29年度全国高校総体に出場を決めた部活動名と種目を答えなさい。
- Q3. ③高校までの基礎が分かっていることが前提で講義が進むとありますが、はじめ君も会社で同じように感じている様子を、本文中から8字で抜き出さない。
- Q4. ④学習できる環境とありますが、新川高校にはどんな学習環境がありますか。
- Q5. ⑤昭和48年に創立とありますが、新川高校は今年で創立何周年か答えなさい。
- Q6. ⑥この地域を支えろについて、新川高校は新川地域活性化の取り組みをしていますが、どんなことをしていますか。

A1. ホームカミングデー

新川高校では卒業後、それぞれの就職先や進学先での近況を報告し合う「ホームカミングデー」というイベントがあります。高校を卒業して2か月ほどしか経っていませんが、新生活での苦労や悩みを互いに話します。久しぶりに先生や級友達と再会できる、明るく笑顔溢れる楽しい会になっています。



A4. 放課後の7限や8限に開講する特別ゼミがあり、 個別指導が充実しています。

放課後特別ゼミは、特進の受験対策から日頃の学習の復習まで、1週間で13の講座が開講されています。また、特進コースで開講されていた土曜講座を今年度から、普通コースでも実施しています。



A2. 陸上競技部が山形県で開催される全国高校総体に出場！

今年は、男子走高跳と女子七種競技で出場します。富山県高校新記録を更新した女子七種競技は、上位入賞が期待されています。男子走高跳は自己ベストの2.03メートルの自己記録を越えれば、上位入賞が期待されます。

A3. 基礎学力って大事

新川高校では「学び直し」に力を入れています。国語・数学・英語の教科では授業内に義務教育内容を取り入れ復習や確認を行います。また普通コースでは、2年次から自分の進路目標に応じて4つから授業が選択できる「キャリアデザイン授業」があります。将来の進路の目標が達成できるよう3年間応援します。

A5. 創立44周年

今年は、11月3日(祝)に3年に一度の学園祭「加積野祭」が開催されます。みなさんぜひ！遊びに来てください！！

A6. 6月9日、新川高校は、魚津市と富山大学の三者で

「新川創生プロジェクト「地域に残り、地域を支える若者育成」に係る連携協力に関する覚書」を締結しました。

この連携は、「地域の人材育成」「地元定着」をテーマとした調査研究と「地域課題解決型キャリア教育」の実証実験を互いに協力して行っていくという協定です。新川高校では、現在も総合的な学習の時間で「キャリア教育」として進路学習を行っています。今後は、地域の著名人の講演会や、地域の特性を学ぶ学習などを取り入れていければと考えています。地域とともに、地域の活性化と新川地区唯一の私立高校が果たす役割を今後とも研究していきます。

